



Des pans insoupçonnés de la vie des Macdonald dévoilés dans une toute nouvelle exposition virtuelle

Juin 2019

C'est avec enthousiasme que l'Héritage canadien du Québec (HCQ) annonce la mise en ligne de l'exposition virtuelle « *Villa Les Rochers: Résidence d'été de Sir John A. et Lady Macdonald* ». Ce tout nouvel espace Web, greffé au site du Musée Virtuel du Canada (www.museevirtuel.ca), met en valeur des pans insoupçonnés de l'histoire des Macdonald à travers le quotidien de leur vie familiale peu révélé jusqu'à aujourd'hui.



Villa Les Rochers, résidence d'été de Sir John A. Macdonald à Rivière-du-Loup, vers 1883. Photo gracieuseté de Bibliothèque et Archives Canada.

De 1873 à 1890, John A. Macdonald séjourna avec sa famille dans une résidence d'été à Rivière-du-Loup, loin du rythme trépidant de la vie politique dans la capitale nationale. Cette villa, nommée *Les Rochers*, fut acquise en 1882 par son épouse, Lady Agnes Macdonald. La propriété était construite sur une colline en bordure du fleuve où Sir John A. put profiter de l'air salin pour se refaire une santé qui était alors chancelante. Lady Agnes appréciait le pittoresque de la région où elle pouvait s'adonner librement à ses passions : la pêche et l'aquarelle. Elle affectionnait tout particulièrement le charme et la tranquillité d'une petite communauté située à proximité, désignée sous le nom *Saint-Patrice-de-la-Rivière-du-Loup*, au sein de laquelle elle devint activement engagée, s'impliquant dans diverses activités paroissiales. Durant ses séjours estivaux, Macdonald continua d'exercer ses fonctions de leader politique, recevant dans sa villa tant des ministres que des notables et des gens d'affaires. Ainsi, *Les Rochers* devint un haut lieu politique où l'on traitait de dossiers de première importance tels le développement de l'Ouest canadien et la construction du chemin de fer transcontinental. La présence des Macdonald à Rivière-du-Loup attira de nombreux estivants de la haute société dans la région qui devint rapidement un site de villégiature prisé qu'on désigna "Capitale d'été du Canada".

En 1981, l'Héritage canadien du Québec fit l'acquisition de la villa *Les Rochers*, laquelle est, depuis 1996, opérée comme un gîte B&B en partenariat avec la communauté locale. En juin 2015, la propriété fut désignée "lieu historique national du Canada" par le gouvernement fédéral.

Magnifiquement illustrée, l'exposition « *Villa Les Rochers: Résidence d'été de Sir John A. et Lady Macdonald* » est présentée comme un récit sonore, enrichi de capsules vidéo donnant vie à ces pages de notre patrimoine historique. En quelques clics, vous aurez accès à une vaste quantité de documents disponibles dans les deux langues officielles tels que :

- des pans inédits de la vie familiale des Macdonald au quotidien
- des photos de collections d'archives publiques et privées
- de rares artefacts
- de nombreuses illustrations d'aquarelles réalisées par Lady Agnes Macdonald
- des vues exclusives de l'intérieur de la villa *Les Rochers*

L'exposition « *Villa Les Rochers : Résidence d'été de Sir John A. et Lady Macdonald* » est ouverte à tous et saura captiver les férus d'histoire et de patrimoine. À découvrir sur le site www.museevirtuel.ca/community-stories_histoires-de-chez-nous/les-rochers/.

L'opportunité vous est également offerte de vivre une expérience unique : un séjour inoubliable au gîte *Les Rochers*, où vous pourrez redécouvrir le passé inscrit dans toutes les pièces de ce lieu historique où les Macdonald vécurent des moments mémorables. Venez profiter de l'air salin et vivifiant de Rivière-du-Loup, où vous pourrez observer les baleines et admirer la vue imprenable du soleil déclinant sur le fleuve depuis la vaste véranda de la villa. Un voyage dans le passé au temps présent qui vaut le détour !



Coucher de soleil sur le fleuve à Rivière-du-Loup



Vue sur le fleuve depuis la véranda à *Les Rochers*

Pour plus d'information sur nos activités, visitez notre site : www.hcq-chq.org ainsi que notre page Facebook : www.facebook.com/HeritageCanadienQuebec.

Renseignements :

M. Jacques Archambault, Directeur général

L'Héritage canadien du Québec

Tél.: (438) 381-4567

Courriel : management-direction@hcq-chq.org